

財長道

齊藤

91



東京の夜景は美しかった。その日本を離れてすぐ太陽が出了した。日本が本当に日いざる国なんだなと感激しました。

昨年の長雨と冷夏が嘘のようと思えるほど、極端な対象である。水利の無い農作物は萎え、枯死するものさえ出はじめている。更に深刻なのは、各地の水がめで

いま私達は改めて思い知
らされて いる。山野の樹
木の無謀な伐採は、水源
の涵養を断ち切ることに
なる。緑の後退は、人類
破滅の序曲だと私は虞れ
る。

日本人初の女性宇宙飛行士向井千秋さんが、十

宙の神祕を思い、悠久の時
の流れを感じて、人間とい
う動物の存在の余りの小

つけられている感じ。一枚の紙の重さもはつきり
わかります。

かへた思ひで中学生の頃
日本史で学んだ「日いずる
国の天子より日の没する国

生活に大きな影響がでていることだ。特に、四国地方では、一日五時間給水とう厳しい事態に追いこまれている。ビルの冷房を止め、会議を中止し、学校のプ

▼「苦しい時の神だのみ」という言葉もあるが、瀬戸内海に浮ぶ因島では、島の観光協会長である市長も参加して、「雨乞い」の神事が行われたとテレビは報じていた。今どき

「ンビア」の船内で向井さんの働く様子や、出身地の小学生との会話交信などが、リアルタイムでテレビ放映され、茶の間の

のさびしさを禁じ得ない。
いま銀河をはさんで牽牛星
と織女星が、苦笑しながら
下界を見下していることであらう。

「きれい語る。」
「莊嚴すうごん」
する国

話題を独占した。また、この同じ時期に千年に一度の確率といわれるSL9と名づけられた彗星が

▼帰還後の記者会見では、ドクター・チアキに質問が集中したと新聞は伝えていた。

宇宙に 暗黒の えた。 にも見

木星に衝突するという、まさに偶然ともいえる宇宙の壮大なドラマも重なつて、今年の夏はさながら宇宙ショーで幕を開けた感がする。それにしても宇宙科学の進歩には、唯々驚くばかりである。

しかし、反面ではいつもなら夏の夜空に深遠な宇

「宇宙の旅はとても楽しく、
世界最長の滞在記録を残
せたのはラッキーの一語。
その旅を終えて無事地球に帰還できて、今日が生涯最高の日です。」

浮ぶ地
球を見て、ここに生まれたことを誇りにさえ感じました。」
大候待ちの最後の一日は、カバナ船長らと操縦席から忠うさま地球を観察したと
いう。

国 いざる 目



の国王へ云々」という親書に、から贈られた一味ちがう夢ロマンだ。毛利さんには向井さんの快挙に心から称賛の拍手をおくろう。

しない。もしも、こんな状態の中で大地震でも発生したら、どんなことになるのであろうか。考えただけでも空恐ろしくなる。私達人間のあくなき利便さの追求は、自然から見れば、それは慢心と映るかもしれないが、水たかが水、されど水。水こそ生命の源であることを、

とを知るはずだ。
台風七号は、迷走に迷走を重ねた揚句、水を渴ぼすする四国・瀬戸内地方を総断し、わずかではあつたが恵みの雨を置いていつてくれた。もしかしたら雨乞いが、天に通じたのであるまいか。